

Títulos fuera de control

Los más de 700 másteres oficiales conviven en Catalunya con centenares de cursos sin evaluar ≡ **Las universidades** creen que el mismo mercado pondrá coto al exceso de oferta

MARÍA JESÚS IBÁÑEZ
BARCELONA

Más de 700 másteres universitarios, algo más de 300 títulos propios impartidos en centros (institutos o fundaciones) adscritos a alguna universidad y un número indeterminado de cursos –también llamados másteres– que ofrecen centros de estudios privados o universidades extranjeras que han abierto delegación aquí. La oferta de formación de estos posgrados en Catalunya es, por decirlo suavemente, inabarcable. Y de todos esos cursos, solo los másteres universitarios (los oficiales) pasan los controles de la Agència per a la Qualitat del Sistema Universitari (AQU), el organismo que verifica, certifica, evalúa y acredita los estudios superiores en Catalunya.

Si solo se supervisan los 711 másteres universitarios oficiales, según los datos que constan en la página web de la Secretaria d'Universitats i Recerca, es por una cuestión de recursos. La AQU, que en principio tendría que multiplicar su actividad actual para poder alcanzar toda la oferta de másteres que hay ahora pero eso solo será posible si se la dota de más presupuesto y de más personal. Solo en

el 2017, explica el organismo en su memoria anual, se verificaron 52 posgrados, de los que el 96% superaron los controles de calidad.

Algunas como la Universitat Autònoma de Barcelona (UAB) y la Universitat Oberta de Catalunya (UOC) presentaron, cada una de ellas, una decena de títulos. Y en cada uno de ellos hay que analizar y autorizar la calidad del contenido, del profesorado, de las instalaciones, de la estructura del máster, de los canales de información que se ponen a disposición de los estudiantes... A los másteres verificados en el 2017 hubo que añadir, además, un total de 37 propuestas de nuevos grados y cinco de doctorados.

Separar el grano de la paja

Para hacerse una idea de lo amplísima que es la oferta basta con una visita, por ejemplo, al portal emagister.com, especialista en formación de adultos. La lista de másteres que se pueden cursar en Barcelona, para la que se pueden introducir filtros en función del precio o de la especialidad (como aquel que busca piso) supera las 1.900 opciones. Entre estas, las hay con precios superiores a los 9.000 euros por curso. Otras webs del

La agencia de calidad necesitaría más recursos para certificar toda la oferta

Los expertos recuerdan que solo las titulaciones oficiales están avaladas

sector, como Educaweb.com o Unportal.cat (este lo está preparando y en breve lo hará público) solo recogen la oferta oficial, la que sí pasa los controles de la AQU.

Separar el grano de la paja es el gran desafío (y el gran problema en muchos casos) de los estudiantes que terminan un grado universitario y que valoran seguir con sus estudios. «Lo primero que han de hacer es diferenciar las titulaciones oficiales de las que no lo son», aconseja una portavoz de la AQU, «porque las primeras sí están avaladas, mientras que entre las segundas puede haber distintos niveles de calidad».

Ante el exceso de oferta, que algunos rectores atribuyen a que el mercado del máster se está aún construyendo y autorregulando, lo mejor es buscar una buena orientación, recomiendan los expertos. De todos modos, «la propia demanda va corrigiendo la oferta y no es extraño que periódicamente se desprogramme alguno», señala Virginia Luzón, vicerrectora de Comunicación y Promoción de la UAB. «Y si alguna vez se ha detectado algún caso de curso fraudulento, entonces quien interviene es la dirección general de Consum», indica la AQU. ≡